

ひろば大代

NO.449

大代まちづくり
センター

H28.12.23

東京石見高山会の

発端について

東京石見高山会 米原光義



この度、東京石見高山会に参加致しました。三十二年の長きに亘り継続出来ているのは、ひとえに代々の会長様役員の皆様、そして、その都度上京して私共を励まして下さいましたふる里「大代高山会」の皆さまのお蔭と、発起人の一人として、心より感謝申し上げます。

発起時の事について少しお話を致します。目的は、遠くふる里から離れ、心細い思いをしながら都会で生活している後輩を励ますと共に、お互いの親睦、交流を通して絆を深め、少しでもふる里「大代の役に立ちたい」と小学校の校庭より眺める大江高山の雄姿を思い浮かべながら「東京石見高山会」と名付け、昭和六十二年に第一回目を

開催致しました。

その後、大阪と九州に同様の会を設立するように働きかけました。残念ながら九州には出来ませんでした。大阪は「関西高山会」として素晴らしい活動を継続しておられること、御同慶の到りと存じます。



第一回東京石見高山会

「大代高山会」におかれましては、

「都市とふる里を結ぶ交流会」の開催。さらには体験交流施設「きずな館」による帰省時の宿の整備。大代の毎月の情報紙「ひろば大代」は「大代まちづくりセンター」様のお力で継続発刊されており、大きな楽しみの一つです。これらはふる里をあとにした私たちにとって力強い支えとなっています。

昭和二十年終戦時にふる里を離れ七十年、お蔭様で今年米寿を迎えるに当たり、深く感謝申し上げます。

益々の皆様のご健勝、ご多幸のほど御祈念申し上げます。

東京石見高山会に

参加して

東京石見高山会 谷口 篤

申年のカレンダーも、後一枚となりました。昭和三十九年に大代小学校を卒業した私たちの同窓会が昨年島根県邑南町で行われ、五十年ぶりの再会を果たしました。

そして、本年十一月の東京石見高山会に初参加した東京での同級生との再会は、昨年にも増しての高揚感でした。



多くの同郷の方と話し込んでいくうちに、過去の思い出や、意外な繋がりが分かるなど、ギッシリと大代が詰まった箱の蓋を開く思いでした。

年長の方との会話でも、大代の話題となると年代の差がむしろ新鮮に感じられたものです。ワイワイガヤガヤの中には、参加者同伴の子供さんもいて、微笑ましく和やかな雰囲気の中で終えた「大代ファミリー」の貴重な集いでした。次回もぜひ参加したいと思いません。楽しみです。

自治会自慢 Ⅱ みんなで頑張りました

椿 自治会



世帯数五戸、人口十名
来年は、内七名が後期高齢者になります。これが私達椿自治会の実情です。でも事に当たれば全員が、協力することが出来るそれが何よりの強みです。
自治会長さんから文化祭の出品をどうするかとお話があった時も、みんな何か出来る事をしようとすぐ話が決まりました。それから自治会長さんを中心に都合のつく人が集まって人形

を作る人、竹を用意する人等々手分けして作り始めました。それぞれにアイデアを出し合い、より良い作品に仕上げるように試行錯誤の繰り返しでした。折よく、縄手さんが帰っておられたので手伝って貰う事ができて、大変嬉しく、とても助かりました。

「人数は少なくても、歳を取っていても出来るよね。」「なんとたって少数精鋭って言葉があるんだもの、それが椿だよね。」

勝手なことを云いながら和気藹々とした雰囲気の中で素晴らしい会を持つことが出来ました。



竹に座られる 47 人のおひな様

皆さん文化祭での椿自治会の作品、見て頂けたでしょうか。

あの作品が今の椿自治会の総力をあげての自信作です。自信作だなんておこがましいかも知れませんが：作品を作り上げた時の達成感は何ものにも替え難いものです。恒例の文化祭後の直会なほらいも賑やかに笑い話し合いました。楽しい一刻でした。

すでに限界集落になっています。でも私はこの椿自治会、椿の地も人も大好きです。自治会長さんを始め地域の方達に支えられて助けて頂きながら、この大好きな椿の地で暮らせる事はとても仕合せです。この仕合せに感謝です。こんな椿自治会ですが町民の皆様どうぞ宜しくお願い申しあげます。

我が家の自慢 Ⅱ 蒔かめ種は生えぬ

柿田 横手昌則



文化祭で変な野菜を出していた柿田の住人です。野菜作りに本気で取り組み始めて3年目です。米作りは父の跡を継いで15年以上にはなりますが、畑は主に耕す専門で妻任せでした。

妻を師匠に初めて作ったのは何だったかなあ。忘れちゃいましたが。

まあやることなすこと叱られてばかりでした。しかし題にもあるように土を耕し、とりあえず、でも種を蒔かぬ事には先へ進みません。蒔いた後には土寄せや草取りや追肥があります。

自分でやった！出来たあ！と思っても昼間勤めに出ている間に妻の世話があればこそです。もう少しで収穫という時に猿に喰われてしまい悔しい思いもしました。

さてきて来年はどんな野菜を作るかな？万年一年生ですが頑張ります。

新成人おめでとう！



来る1月4日（木）大田市民会館において成人式が行われます。おめでとうございます。

大代町の該当者（敬称略）

柿田 谷口耕平

山田 泉 幸輔

平 井谷夏実



しめ縄教室に参加して

上市 馬場亮臣

私は今年の5月に大代町へ結婚を機に引っ越して来ました。

今まで地域行事等に参加する事はあまりなかったのですが、大代町へ来てからは様々な行事に毎回参加させて頂いています。今回はしめ縄作りという事で、私自身初めての経験でしたのでとてもワクワクしておりました。

実際に藁を縛う事も初めてだったので、本当に一からのスタートという感じで大変苦労しながらの作業でした。

吉川講師先生のお手本を見ながら作業を進めるもなかなか上手に行かず、四苦八苦な状態でした。しかし、他の参加者の皆さんは手慣れた手つきで作業されておられるので遅れまいと必死で行いました。また、皆さんとても真剣な目つきで、しかしどこか和やかな雰囲気があり、時間が経つのを忘れて作業をしていました。

そして、完成に近づいてくると参加者同士で「ここはこうだよ」「こうすれば良いんだよ」と言う声も聞こえて来たりし、和気藹々と完成させて行き

ました。

私自身も、不恰好ではありますが、初めての自作のしめ縄としめ飾りを完成させることができ一安心しました。今回参加させて頂いて、実際に作ってみて知る事が多くあり、また買い揃える事ができるものでも、自分の手で作る事で、有り難みを感じる事ができたのでとても良い経験になりました。

またこれからも、地域行事等に参加して多くの事を学んで行きたいと思えます。

早く来い、来い、お正月



書き初め展

作品を募集!

題材と様式は自由でどなたでも出品でき、出品された作品には参加賞があります。ふるってご応募ください。
提出締め切り 1月16日(月)



俳句

あすなる句会

柿田 横手いちえ
散歩道 今朝も見ながら 枯木立
枯木立 見つけし冬芽 二つ三つ

八反田 森 信子
文化祭 一ト日賑わふ 旧校舎
おでん鍋 夫柔らかき 物ばかり

椿 花田時子
枯木立 透かして見れば 日本海
霧の朝 一步踏み出す 病院

下市 今田文子
大型車 落葉舞い上げ 里の道
昼間より おでんの湯気立つ 厨くりやかな

川上 岩田律枝

冬山家 十六夜の月 皓々と
ささやかな 一人の夕餉 おでんとす

椿 柿丸寿枝
湧き湧きて 山霧深し 峡の里
村一つ 動くもの無し 枯木立

1月行事予定

- * * * * *
- * * * * *
- * * * * *
- ▼ 2日(月) 新春神楽大会
- ▼ 4日(水) 大田市成人式
- ▼ 8日(日) 消防出初式
- ▼ 17日(火) ～ 31日(火) まで
書初め展(まちセンにて)
- ▼ 23日(月) 連合自治会



お知らせ

雪の季節です 除雪機を活用してください。

大代町自主防災会

除雪機が必要な雪の季節がやってきました。使用方法等は、各自治会の自治会長さん、又大代まちづくりセンターにお問い合わせ下さい。

大江高山神楽社中より

第4回新春神楽大会の開催

来る1月2日午後1時～午後4時まで、山辺八代姫命神社遥拝所において新春神楽大会を開催いたします。皆様是非お誘い合わせお出かけ下さい。

大代地区社会福祉協議会から

文化祭にて町民の皆様にご協力頂きました赤い羽根共同募金は総計7、238円でした。厚くお礼申し上げます。

一年間有難うございました

高山そば道場

年内の営業は12月25日(日)まで。
1月8日(日)から営業の予定です。
◎高山の里直売所(よっちゃん菜)
年内の営業は12月18日で終了致しました。1月・2月は休業、来年は3月13日(日)から営業予定です。

編集後記

ご寄稿・ご支援有難うございました。今年もあと僅か、皆様、元気によいお正月をお迎えください。